

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANADirección y administración
: Carrera Flores No. 39.

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de El Derecho

Por Riobamba

Hemos guardado silencio acerca del asunto relacionado con la destrucción de la línea férrea San Juan Chico Luisa, en la rectificación que en el ferrocarril del sur, se está haciendo para beneficiar a Riobamba; hemos guardado silencio de propósito, hasta que llegue el momento, como ya ha llegado, de decirles a nuestros hermanitos del Chimborazo, que hacen bien, muy bien, en pedir, reclamar y aun gestionar para que se levante la antigua línea que había reducido, y seguirá reduciendo, a su importante ciudad a una población de simple ramal ferroviario, sin las ventajas que reporta una línea principal.

Riobamba ha luchado largos años, entre promesas fallidas, desengaños crueles y esperanzas desvanecidas, por que se rectifique su línea férrea que no pasaba de ramal, porque no daba acceso a los trenes expresos ni a los de carga, ni a los de urgencia; siempre con el peligro de que con el transcurso de los tiempos, dado el despotismo de los yankees y la indiferencia de nuestros gobiernos, Riobamba quede abandonada a su suerte sin las ventajas de la estación principal para viajeros de toda clase y cargamento de toda condición.

¿Para qué han luchado los riobambeños? Para que el tren, en vez de entrar por Luisa, entre por San Juan Chico, pudiendo pasar directamente sin entrar a Riobamba, cuando lo pidan las circunstancias? Para esto no hacía falta rectificación alguna; lo mismo, y con menos trabajo y gastos, acontecía antes de la tal rectificación. Precisamente los riobambeños han luchado para hacer desaparecer el peligro del ramal futuro, con una sola línea, como era antes de la rectificación, o con dos, como quedaría después. O Riobamba consigue el levantamiento de la línea vieja, o hubiera sido mejor que las cosas quedaran como antes, evitando pérdida de dinero y tiempo.

Se dirá que es un capricho el empeño en dicho levantamiento, porque la línea vie-

ja puede prestar servicios a la nación en un momento dado! Así fuera, si la arbitrariedad de la Compañía del Ferrocarril, la indolencia de nuestros gobiernos y los intereses de los negociantes y poderosos no hicieran temer, por experiencia fatal, la repetición de *esos momentos dados*, en perjuicio de la estación de Riobamba. Mucho, mucho, han padecido y experimentado los nobles hijos del Chimborazo, con motivo de la rectificación de su línea, para negarles el derecho y la conveniencia de asegurar sus intereses. No es un capricho lo que pretenden; es el instinto de propio progreso y riqueza lo que defienden. Un pueblo que defiende su vida económica, es digno de respeto y apoyo; de aquí que nos sorprenda que haya habido periódicos que, franca o solapadamente, hayan estado en contra del justo anhelo de los Riobambeños.

Nosotros, que sentimos una especie de veneración por los pueblos activos y patriotas del Ecuador, entre los cuales se cuenta en primera línea el de la sin par Riobamba, no podemos menos que alzar nuestra voz para defenderlo, para pedir con él el levantamiento de la línea antigua que economizaría una miseria de tiempo o tarifa, que no es para tenerla en cuenta cuando se trata de dar gusto a una población que vale más, y reporta más a la nación que todas las empresas leoninas de extranjeros y nacionales. Nosotros estamos con los hijos del Chimborazo en su justo reclamo ferrocarrilero; nosotros le apoyamos como voceros de la opinión reflexiva y serena; nosotros interponemos también nuestra solicitud ante los poderes públicos ecuatorianos, pidiéndoles que no dejen burlados por centésima vez los anhelos de un pueblo, que sabe esperar sereno, pero que sabe también defenderse heroico.

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor, \$ 250.—Referencias en El Derecho

NECESITO en alquiler una máquina de escribir.—Referencias en este diario

No podemos callar

Cuando el pueblo ecuatoriano, haciendo uso de sus legítimos derechos de ciudadanía, terció en las últimas lides electorales, fue con el nobilísimo fin de llevar a la próxima Legislatura a repúblicos de ciencia, probidad, ilustración y preparados para dictar leyes justas y benéficas, en consonancia con las necesidades del país, al par que velar con tesón y firmeza por la integridad del territorio patrio, tan menos cabado por la audacia, sórdida ambición del detentador del Sur y preterido por la indolencia de nuestro Canciller, en el lapso de tiempo, en que ha permanecido al frente del Gobierno liberal, intentando defender el pleito secular, con un enorme acervo de alegatos, informes y protocolos de oropel, con una diplomacia eclesíastica y viciada en su mismo origen.

Si los propósitos levantados, los ideales de luz, proclamados y defendidos por el invicto pueblo ecuatoriano, en presencia de los pueblos del orbe, y bajo los auspicios de la Constitución vigente, acaban de ser sofocados y oscurecidos por el turbión de la pasión *impolítica* liberal, por la fuerza bruta de las bayonetas, por la granjería e inmoralidad de los jueces, lazarillos de la tiranía imperante y fautores de la prostitución del sistema republicano en el Ecuador. Dentro y fuera del país se protesta contra el Régimen que tiende cada vez más a hundir en el lúgamo de la tiranía a la Patria de García Moreno, a la Nación que fue el alma y el cerebro y el corazón de la libertad americana.

La prensa liberal, en un gesto de altivez republicana, en un intervalo de visión serena y desapasionada hacia

el escenario de la política liberal, en el que se despedaza el cetro de nuestra democracia, y se lapidan los áureos blasones de nuestra libertad, ha fulminado sus anatemas contra la turba multa de sepultureros de la Patria ecuatoriana, contra la polilla de tantos empleados que carcome el edificio mismo de la República libre, con el proditorio fin de encender la tea revolucionaria, de estacionar por completo el tardío movimiento de nuestra civilización y de consumir de hambre y desnudez al valeroso y blasonado pueblo ecuatoriano.

Hoy por hoy, las malas e injustas leyes son la causa principal del malestar económico, del creciente analfabetismo, del aniquilamiento de las industrias provinciales, y por consiguiente de la riqueza pública. En nombre de la humanidad, ha llegado el momento de derogar la Moratoria, la Sociedad de Agricultores, los Estancos, la horrorosa ley de Timbres y tantas y tantas leyes que atentan a la moral pública, a los principios de justicia natural, a los derechos del hombre, como ser racional y espiritual, y al decoro mismo de los gobernantes, que aprueban tamañas iniquidades.

La Historia nacional, juez inexorable, señalando ya con su dedo a los traidores de la Patria, a los legisladores sin conciencia, a los gobernantes ineptos e injustos, a los conculcadores de la ley en los tribunales, para juzgarlos como merecen, para entregarlos a las generaciones venideras como el tipo de la degeneración humana, como la raza de víboras que talaron la heredad de nuestros mayores, en cuyo seno se erguían imponentes los monumentos seculares de nues-

[Pasa a la 4a. pág.]

Un empleado

En la Carrera Bolívar número 42, se necesita un empleado, con buenos informes.

INTERESA A USTED

Y mucho, adquirir al precio de DIEZ CENTAVOS, el folleto que quincenalmente se publica conteniendo las importantísimas conferencias Apologéticas del Reverendo Padre Abel Davrière, que se hallan a la venta en las librerías de los señores José M. Ortíz, Víctor M. Acosta, Arsecio A. Vela, Antonio Lucio Paredes y donde los Voceros públicos Jijón y Pontón.

Bodas de Plata

SACERDOTALES DEL
P. BRÜNING C. M.

En este día se cumple el 25º aniversario de la ordenación sacerdotal del Reverendo Padre Pedro H. Brüning C. M. Esta fecha no puede pasar desapercibida para los que conocemos de cerca al esclarecido hijo de San Vicente de Paul; por esta razón, levantamos nuestra humilde voz junto al coro general que en honor del citado religioso, elevan sus amigos y admiradores.

Es costumbre en los aniversarios recordar la fecha, el día, la hora del acto memorable; la memoria, gusta de enlazar las dos horas solemnes: el principio de una nueva vida y el presente. La primera hora del sacerdocio, no puede ser olvidada jamás; aquel inefable encuentro del nuevo sacerdote con Jesús, ese principio de eterno idilio, ¿cómo puede ser borrado de la memoria? Hay pues en la vida del sacerdocio, horas eternas! Esta hora se le recorda después de un cuarto de siglo al querido maestro del Seminario de Quito; y para ese recuerdo, es justo que rodeemos al benemérito religioso, sus antiguos alumnos, y coloquemos una flor en su blanca cabeza.

Desde el día de su primera misa, el Padre Brüning, cuenta 25 años, y para nuestra gratitud, aquellos años les ha pasado en nuestra República: es ecuatoriano de corazón. En los 25 años de sacerdocio del Padre Brüning, prueba una vez más, que el religioso, a pesar del odio de la secta, es el único que se desvive en provecho de sus semejantes sean quienes fuesen en patria, raza y costumbres; él no tiene otra mira que la de hacer el bien. Mirad, vosotros que cerráis las puertas de la Nación al religioso, por el crimen de llevar sotana, al extranjero Padre Brüning, frente arrugada, cabeza encanecida, es un obrero de Dios que ha trabajado 25 años en nuestra Patria, como uno de sus mejores hijos, como el más patriota de los ecuatorianos. Patriotismo, no se prueba sólo con palabras; patriota no es sólo el solda-

do, que enrojecen con su sangre el campo de batalla; patriota es también el maestro de escuela que consume su existencia en oscura cátedra formando ciudadanos para el porvenir; patriota es no sólo el político, que fatiga su mente y cansa su vista en estudiar los grandes problemas de la patria; patriota es el misionero que en el silencio de las selvas, testigo sólo Dios, instruye, forma, crea hombres arrebatando de brazos de la muerte e ignorancia, pobres salvajes. Patriota es el Padre Brüning, que en la soledad del Seminario de Quito, lejos de los suyos sin otra recompensa que el deber cumplido, trabaja, se fatiga durante 25 años, formando el clero ecuatoriano. Me imagino verlo: alto de cuerpo, rostro encendido, de pie, lápiz a la derecha, delante el escritorio, pensando, ideando maneras para facilitar a los alumnos las enseñanzas ya de Filosofía, ya de Teología Dogmática. El Padre Brüning, no descansa, frecuentemente, se le ve frente al taburete, dibujando maravillas: Iglesias, Capillas, Altares, Urnas, Coronas: Quinchas, San Roque, Buen Pastor, Virgen de la Escalera,

¿Desea Ud. Ganar Carnes y Embellecer su Figura?

LEA LO QUE DICE UN MEDICO

"Muchas personas delgadas comen de 2 a 3 kilos de alimentos nutritivos todos los días y no aumentan ni un solo gramo de carne, mientras que muchas gentes robustas comen muy poca cosa y engordan continuamente. Es ridículo alegar que esto se debe a la naturaleza de cada persona. Los delgados continúan siendo delgados porque carecen de la facultad de asimilar sus comidas; de ellas extraen y absorben lo bastante para mantenerse con vida y al parecer saludables, pero nada más; y lo peor del caso es que nada ganarán con comer con demasia, pues que ni una docena de comidas al día les ayudará a ganar un kilo de carnes. Todos los elementos que para producir carnes y grasa contienen estas comidas, permanecen en sus intestinos, hasta que son arrojados del cuerpo en forma de desperdicios. Lo que dichas personas necesitan, es algo que prepare estas substancias que producen carnes y grasa y las ponga en condición de ser absorbidas por la sangre, asimiladas por el organismo y distribuidas por todo el cuerpo.

"A toda persona que desee engordar yo siempre aconsejo que tome una pastilla de CARNOL con cada comida. CARNOL es una combinación científica de siete de los más poderosos y eficaces ingredientes de que dispone la química moderna para producir carnes. Es absolutamente inofensivo y altamente eficaz, y una sola aumenta el peso de una persona delgada a razón de 1 ó 2 kilos por semana." CARNOL se vende en las siguientes droguerías:

En las principales de Quito y de toda la República.

Beata Marianita, Virgen de Mercedes y varias otras obras, constituyen su gloria y reclaman nuestra gratitud como ecuatorianos. «Padre, lo decíamos cierta ocasión ya es tarde, ha trabajado mucho, conviene descansar; el descanso, está arriba, contestó; y con esa sonrisa característica, manifestó una verdadera joya de arte. Mi re, añadió, he puesto todo mi empeño y todo mi conocimiento para que la obra, como que se dedica a Dios, lleve la perfección; y como de lo íntimo del alma admiráramos la obra, concluyó diciendo: Bendito sea Dios, todo lo que aprendí en mi patria, ha sido para regalar al Ecuador, ya ve cuanto quiero al Ecuador; ya ve cuanto quiero a su patria que también es la mía». ¡Ah! cuanto le debemos los ecuatorianos al Padre Brüning; y debemos saber que éstos son los verdaderos patriotas, los que trabajan sin recompensa humana, sin ruido, por solo el amor a Dios y a la Patria.

No acabaríamos de enumerar las obras del humilde Religioso, llevadas a cabo en casi toda la República, ni es ese nuestro intento, sino manifestar a nuestro antiguo Profesor la gratitud de nuestros pechos en este día de imperecedero recuerdo para su memoria.

Cuando la guerra europea, el Padre Brüning, tuvo una frase que no debe ser olvidada. Quien conozca a nuestro Profesor y sepa de sus obras realizadas en su segunda patria, se convencerá cuanto este Padre amó a su gloriosa cuna, la egregia Alemania: Los religiosos no tienen sino dos amores: Dios y la Patria. Con todo en aquel estado de efervescencia, cuando el humo del combate ofuscaba tanto la vista de los patriotas, ... el Padre Brüning conservó serenidad. «Amo como el que más a mi Alemania exclamó; con todo, si el triunfo de Jesucristo, si la Iglesia ha de reinar con la destrucción de mi patria, que la gran Alemania sea aniquilada, que desaparezca del mapa: Viva la Iglesia». Así habló el virtuoso sacerdote, y con esta frase pasará a la posteridad para ejemplo del sacerdote patriota: primero

Dos oradores

Tenían el cura y el sacristán de una iglesia, constantes disputas a causa de que el señor sacristán decía que era muy fácil echar un sermón, y a propósito improvisaba, no uno, sino muchos sermones en presencia del paciente párroco.

A lo que siempre contestaba el levita:

—No es lo mismo hablar delante de uno que hablar delante de varios. Las palabras se asustan en presencia de mucha gente, y se empeñan tanto en no querer pasar de los labios, que a veces no salen enteras.

Así fueron las cosas, hasta que un día enfermó el señor Cura, por lo que llamó al sacristán para que se dirigiera a los fieles, desde el púlpito, de la siguiente manera:

—Diga al auditorio que no puedo decir misa porque estoy indispueto; pero que el miércoles es vigilia de San Pedro y San Pablo, y que jueves día de fiesta; y que Pedro Jiménez y Juana Quiñones quieren contraer matrimonio; que si alguno supiere algún impedimento, que lo manifieste, que es primera amonestación.

El sacristán, que contra su costumbre empezó a temblar y a sentir cosquilleos en la barriga y sudor frío en todo el cuerpo, desde que vio el auditorio, subió no obstante a la tribuna sagrada y dijo:

—«El Cura está dispuesto a decir misa; el miércoles es jueves, vigilia de Pedro Jiménez y Juana Quiñones, y San Pedro y San Pablo quieren contraer matrimonio. Si alguno supiere el primer impedimento, que manifieste la amonestación».

Dios y después Patria.

«Qué importa llevar la cruz sobre los hombros, cuando se lleva la Eucaristía en el corazón», dijo alguien; pues bien, la blancura de la frente, no importa si todavía existe fuego en el corazón.

LASTENES.

Miel de abeja

Pura y garantizada, al por mayor y menor, vende Federico Delgado, a precio módico, en su tienda situada en la

Carrera Guayaquil Intersección Olmedo.

Pensamientos

De todos los bienes del cuerpo, la salud es el más precioso, el que con seguridad apreciamos menos, y sin duda también el que despreciamos más.

Las buenas máximas son los géminos de todo bien; indeblemente impresas en la memoria, nutren la voluntad.

Haciendo abstracción de las raras excepciones que de ben considerarse como milagros sociales, la fortuna no viene hacia nosotros; es necesario ir hacia ella para obtenerla, pero amparados con las armas de la voluntad.

La confianza en uno mismo, que da fuerzas para ver el porvenir con serenidad, es condición esencial para el buen éxito. Si uno se conforma y se juzga miserable, ya está perdido.

El más serio obstáculo de la confianza en uno mismo es la timidez. Esta es una enfermedad moral que es preciso curar a toda costa, cuando se tiene la desgracia de estar afligido por ella. Conviene luchar con todas las fuerzas contra semejante estado del espíritu.

La enseñanza por ejemplo es la única que convence, porque el ejemplo es la vida en lugar de ser la lección.

Desconfía de las palabras, que generalmente son mentirosas etiquetas; borra las frases sonoras para ver si de bajo de ellas se disimulan apetitos vulgares. No creas nada precipitadamente; con sidera antes cuál es el propósito del que te habla.

Piensa por ti mismo, medita y observa, sólo tienen derecho a tu respeto y admiración, la virtud, la bondad, el heroísmo y la honradez.

Una palabra vacilante, una actitud embarazosa no pueden convencer a nadie; por eso, si quieres persuadir, necesitar el aplomo y el manejo de saber vivir, único medio de obtener lo que te propones.

Trabaja y aprende, pues el saber engrandece al hombre y somete al destino. El camino conocido es menos peligroso que el inexploado.

El hombre colérico, violento, es un sér débil, que está a merced de los seres superiores que le rodean. Este hombre es un impulsivo, pri-

sionero de sus pasiones, es clavo de sus defectos. A este hombre es al que hace falta combatir en sí mismo, y es imposible vencerle si se tiene energía.

Debes ignorar lo que es miedo; y si el temor llega no debes acobardarte ni perder la cabeza, pues el cobarde es despreciado de todos. Es más difícil fijar las ideas en el alma alterada por el miedo, que escribir sobre un papel que se agita.

Permanece erguido y sonriente en los asaltos que la adversidad tratará de librar contra ti. Si quieres ir muy allá, debes considerar a la muerte sin turbación alguna. El que teme a la muerte jamás ejecutará actos de hombre.

El hombre que vive la mentándose, sólo puede excitar la piedad; y ésta no es la compañía de la supremacía ni del éxito.

No abras tu corazón más que a tus íntimos amigos, y para los demás sé amable sin caer en obsequiosa familiaridad.

Es benéfico el ejercicio espiritual del silencio. Moderar nuestra charlatanería, nos acostumbra a no presentar a nuestros semejantes sino palabras útiles y escogidas, lo que nos impide dañar con la maledicencia, y nos ejercita en vida interior de secretos que jamás se revelan.

El tesoro de los secretos y de las opiniones ocultas, enriquece nuestra conciencia y le da el valor de la personalidad.

Señora o Señorita, no se ponga Ud. vieja antes de tiempo

¡Siga usted nuestro consejo, amable lectora, no se ponga vieja antes de tiempo, no permita que los años dejen en su horrible huella sobre su rostro. El remedio para conservar su juventud es muchísimo más sencillo de lo que usted se imagina. Bastará con que conserve Ud. su SANGRE rica y pura y para enriquecer y purificar su sangre hay un tónico llamado NUXIFERRO que es uno de los mejores que podemos recomendarle. Tomando NUXIFERRO por algunas semanas conseguirá usted enriquecer su sangre y una vez concluido esto se sentirá Ud. muchísimo más activa, más enérgica, más JOVEN. Con razón dicen los Ingleses que una persona es tan joven como se siente, lo que quiere decir que nada importa la edad que uno tenga, lo principal es SENTIRSE joven. Tome usted NUXIFERRO por un corto tiempo y no sólo se sentirá Ud. más joven, sino que se conservará joven por largos años. Recuérdese que es el problema más sencillo del mundo. Se trata simplemente de que enriquezca usted su sangre y para enriquecerla nada mejor que NUXIFERRO. No es un remedio especial para las damas sino que también pueden tomarlo los caballeros con iguales buenos resultados. Escriba Dr. Becker, Medicina Co., de New York y de venta en cualquier botica.

Información cablegráfica

La esperada dimisión de Stresemann

Berlín, mayo 27.—Marx, Stresemann y Brauns, confabulación y decidieron la inutilidad de la dimisión del gabinete, ya que sus funciones terminaban por el imperio de las circunstancias.

El contralmirante Andrews visita a la viuda de Cervera

Cádiz, mayo 27.—El contralmirante Andrews, jefe de la flota americana que visita las costas de España, hizo una visita de cortesía a la viuda del contralmirante don Pascual Cervera jefe que fué de la escuadra española cuando el combate de Santiago de Cuba, en la casa que la señora ocupa en Puerto Real, donde también vivió el almirante. Se hallaron presentes durante la visita, dos hijos del almirante, uno de ellos es capitán de navío y el otro teniente de navío, y una hija, casada, a quien acompañaba su esposo y dos de sus hijitos...

Feminismo Ibero-hispano americano

Madrid, mayo 27.—El ex ministro Bergamín ha dado una conferencia ante la Liga Internacional de Mujeres, sobre el feminismo Ibero-hispano americano, tratando de las medidas adoptadas acerca de la intervención política de las mujeres, que se han hecho necesarias, debido a la enorme concurrencia femenina en las universidades españolas, durante los últimos años.

Los reyes en la Embajada norteamericana

Madrid, mayo 27.—En la Embajada norteamericana se dió una fiesta en honor de los reyes de España, quienes concurren con el Presidente del Directorio, general Primo de Rivera.

La apertura del Parlamento

Roma, mayo 27.—La gran novedad del día ha sido la apertura del nuevo Parlamento, por el Rey, lo que se ha estimado como una antitesis, en concepto general, del suceso de 1921, cuando dominaba la situación el socialismo, personificado por el representante Pietro Abbo, quien concurre al Parlamento con la blusa de aldeano. Hoy día se ha visto

Aviso judicial

Auto el señor Alcalde Tercero se ha presentado la siguiente demanda, cuyo tenor literal y el del auto respectivo dicen:

“Señor Alcalde Cantonal.—Soy propietario de la hacienda “La Victoria”, situada en la parroquia de Calacallí. Por uno de los costados mi relatada hacienda se halla limitada por una quebrada, dejando a su derecha mi relatada propiedad, y a la izquierda varias propiedades. Por esta quebrada corre un pequeño caudal de aguas, de las cuales, aumentadas con otras pequeñas porciones que resultan más abajo, hace uso, para el movimiento de un molino, la señora Casilda Jaramillo, vecina de la parroquia de Calacallí. Yo deseo sacar esas aguas, para mover igualmente un molino; lo cual puedo hacerlo sin perjuicio alguno del molino de la señora Casilda Jaramillo; porque necesariamente me restituiré al mismo caudal natural, por donde actualmente cruzan esas aguas, mucho más arriba del punto en que tiene donda Casilda su boceaz para el molino que he mencionado. Por consiguiente, el uso de aquellas aguas no perjudicará en nada al derecho que donda Casilda tiene a esas aguas para el objeto indicado. Por razón de lo expuesto, pido pues, a Ud., que me autorice para hacer uso de esas aguas en el modo, forma y objeto indicado; mandando para esto que se cite previamente a la relatada señora Casilda Jaramillo; la cual vive en la parroquia de Calacallí a cuyos Jueces deprecara Ud. la citación con esta denuncia, habilitando para todos los días y horas inhábiles.—La cuantía, aunque la cosa es de muy pequeño valor, es indeterminada. La citación a la señora Casilda la hará el Juez deprecado en la casa de vivienda situada dentro de la población de Calacallí y muy conocida por cualquiera de esos señores Jueces. Las citaciones para mí, serán en mi casa No. 88 Carrera Guayaquil.—V. Chiriboga O.—presentado hoy jueves quince de Mayo de mil novecientos veinticuatro, a las cinco de la tarde.—Doyle.—El testigo.—Prostho.—Alvarez M.—A. Moneayo C.—Quito, Mayo 17 de 1924.—las diez de la mañana.—VISTOS.—De acuerdo con lo dispuesto en el artículo setecientos noventa del Código de Enjuiciamientos en Materia Civil, notifíquese la petición que antecede a la señora Casilda Jaramillo, y publíquese durante quince días, por la imprenta y por carteles que, durante el mismo tiempo, se fijaran en tres de los lugares más públicos de la parroquia de Calacallí. La publicación se hará en el periódico “El Derecho” y para la fijación de carteles y citación con la demanda a la señora Casilda Jaramillo, comisionase a cualquiera de los señores Jueces Civiles de la mentada parroquia de Calacallí.—A. Velasco M.—Dávila.—Proveyó y firmó el auto anterior el señor Augusto Velasco M., Alcalde Tercero Cantonal, en Quito, a diez y siete de Mayo de mil novecientos veinticuatro, a las diez de la mañana.—El Escribano.—A. Moneayo C.”

Quito, Mayo 21 de 1924.

El Escribano, A. Moneayo C.

profusión de entorchados áureos, en los brillantes uniformes de los ministros, y todos los espectadores concurren con elegantes vestidos de tarde.

Hace tres años que la apertura del Parlamento se caracterizaba por tumultos entre los mismos diputados, luchando por la posesión de sitios, mientras que hoy día, debido a la disciplina que ha logrado implantar Mussolini, en todos los órdenes de la administración, todo el programa de la apertura del Parlamento se ha realizado ordenadamente.

[Viene de la 1.ª pág.]

tra civilización, extendien los sus rutas a los demás pueblos de la tierra, para la franca comunicación de ideas, para la exploración de nuevos horizontes; de renovación social, para el acercamiento a las diversas fuentes de ciencia, arte, industrias y comercio, de allende los mares, donde no existe diferencia de castas, porque el genio abarca la amplitud del mundo desconocido e ignoto, y la fuerza ennobecedora del trabajo conquista los laureles de la santa heroicidad...

Si el Estado ecuatoriano anhela levantarse del estado de humillación en que yace, por la diabólica depravación de sus gobernantes y legisladores, derogue al instante una gran parte de leyes tiránicas, y sustitúyalas con otras justas, humanas y benéficas. Con menos leyes procure la salvación del Ecuador.

Ricardo Iturbide.

Cuenca, mayo de 1924.

El Rvdo. P. Pedro Huberto Bruning

Allá, en la apartada región norte de Quito, en el Seminario Mayor, en esa tranquila casa de oración, impregnada del suave olor de las virtudes, como del aroma de las flores que perfuman el ambiente respirado en todo su recinto, existe un religioso, de nacionalidad alemana, el Rvdo. P. Pedro Huberto Bruning, honra de su patria y gloria purísima de la Congregación de Lazaristas, que le cuenta como uno de sus miembros más salientes y de valía. ¿Quién no conoce a ese modesto religioso, de noble continente, de sonrosada y fresca tez, ojos claros y serenos como su alma, siempre amable y sonriente con todos cuantos tienen la fortuna de tratarlo? Largos años lleva de vivir en nuestro patrio suelo, habiéndose hecho acreedor al aprecio general del público, si por sus virtudes de religioso, si como profesor sabio y experimentado en la formación de nuestro Clero, que ha llegado a ser tan preclaro.—honra y prez de la América Latina—, como también, por sus vastos conocimientos de arquitectura y demás artes liberales complementarias, con nocimientos puestos al servicio de la Religión Católica, haciendo con ellos un verdadero apostolado en pro de la causa de Dios. Allí están, a la vista de toda la República, las iglesias restauradas, allí los monumentos levantados por su saber, y las Bellas Artes fomentadas por este propulsor del progreso nacional en nuestra querida Patria, tan abatida hoy, y tan digna de mejor suerte. ¿Cuándo,—ni para imaginación,—podía creerse que el joven sacerdote, ordenado allí en lejano tiempo, y en distante país europeo, al andar de los años, llegaría a ser nuestro, muy nuestro, un ecuatoriano de corazón? Dios tendrá en cuenta, para premiar en el

De Guayaquil

(POR TELEGRAFO)

Mayo 28 de 1924.

El Derecho.—Quito.

Siguen llegando noticias del movimiento revolucionario de las provincias del Norte, auspiciado por el señor Jacinto Caamaño; por supuesto nadie cree en la más pequeña veracidad de las noticias, una vez que se ha visto que aun las noticias venidas de Emeraldas, acerca de la revolución de Linares, resultaron absurdas farsas, pues según comuniqué, el escándalo fue ocasionado por autoridades del gobierno con el objeto de hacer triunfar la lista del oficialismo.

Corresponsal

SOCIAL

En tren expreso partió al puerto de Guayaquil el señor Presidente de la República, doctor José Luis Tamayo, acompañado del señor Ministro de Guerra y Marina, Edecañes y la escolta de honor.

De Guayaquil: señores Angel Muñoz, Isabel L. de Seminario, doctor Abelardo I. Andrade, Gabriel Kronfle, Miguel Rosanía, Adolfo Baca L.

De Ambato: señor Alfredo Salvador, Alberto Miño P., G. W. Morrell, José Arias, Luis R. Martínez.

—De Salcedo el señor Luis Antonio Cevallos.

—De Latacunga el señor don Enrique Gangotena.

—De Lasso el señor Víctor Eastman Cox.

—De Machachi: señores doctor Rafael N. Arcos, Leopoldo Rivas, Eduardo Riofrio, Alejandro Coloma.

Cielo, a este sembrador del bien, celoso del decoro de su Casa.

Por deber de justicia y gratitud, por mandato de nuestro corazón, nos unimos al concierto jubiloso de su Comunidad, de nuestro Clero y de todas las clases sociales, que han querido exteriorizar ayer su cariño, proclamando los merecimientos de este abnegado apóstol, en los cinco lustros corridos de su fructífera vida entre nosotros, y con motivo de la celebración de las Bodas de Plata de su Ordenación Sacerdotal, que en hora feliz y bendita, recibió hace 25 años, el 27 de Mayo de 1899. Numerosas felicitaciones le honro dirigidas de toda la República, y muchos y artísticos regalos atestiguan las simpatías de que goza.

Por nuestra parte, también le dedicamos estos cortos renglones dictados del corazón, como un afectuoso homenaje, en el gran día de sus recuerdos, porque somos en tusiasmas admiradores de sus excelentes virtudes.

ALERTA

Vendo, unidas o separadas, dos casas, bien construídas, centrales, productivas.—Paríformes, dirigirse al doctor Max. Donoso.—Carrera Manabí, No. 6, junto a la Plaza Teatro.

CRONICA

Buena Contabilidad

Los Inspectores de los impuestos a las ventas están controlando la contabilidad (?) de las casas de préstamos para determinar el gravamen que deben pagar por el negociado de retroventas.

Bueno sería que las autoridades respectivas de acuerdo con las pécimas informaciones que tienen dichos empleados, vean la forma de evitar o corregir tan ineluc explotación.

Que arreglen higiénicamente

Los viajeros del Norte y de las afueras de la ciudad, han presentado una solicitud al Ministerio de Sanidad, expresándole la necesidad de que se habran las "centaverías" o lugares para dejar bestias mularas que fueron clausurados por las autoridades sanitarias en virtud del péximo estado en que se encontraban.

Interinamente

El Ejecutivo nombró al señor doctor David A. Ponce, Gobernador interino de la Provincia del Azuay, en reemplazo del señor doctor I. Andrade.

Vida obrera

Las Sociedades Obreras de la Capital, en vista de la proximidad de la apertura del Congreso, han acordado la designación de una Comisión de Legislación a fin de que revise varios decretos pendientes de la Legislatura anterior y de modo especial la reforma de la Ley de Accidentes del trabajo que por muy engorrosa y de largos trámites ha resultado poco beneficioso.

Tipos de cambio

fijados por el Delegado de la Intercambación para el 27 de mayo:

Dollar	\$ 4.00
Libra esterlina	17.39
Franco francés	0,2184
" suizo	0,6064
" belga	0,1860
Peseta	0,55
Lira	0,1768
Libra perana	16.00

Sobre opio

El señor Ministro de Relaciones Exteriores de Holanda, en oficio que ha dirigido a la Cancillería de esta República, ha comunicado q' la República de Letonia ha ratificado la convención del opio. Esta anotación ha sido transmitida a los departamentos respectivos.

Por la moral pública

Comunican de Babahoyo, que en esa ciudad se ha producido un escándalo mayúsculo entre los agentes de policía y los individuos de tropa acantonados en ese lugar. Las autoridades superiores deben tomar medidas enérgicas, a fin de evitar hechos de esta naturaleza que desdican de la cultura del militar, pues que según las noticias, son

ellos los más directamente responsables.

Caso idéntico-pasó no ha mucho en la ciudad de Tulcan, sin que sepamos hasta hoy cuales hayan sido los culpables y cual la sanción que se ha impuesto.

La política de siempre

En el Ministerio de Relaciones Exteriores se ha recibido un cablegrama del señor Ministro del Ecuador en Lima, en el que manifiesta que la Cancillería de ese país ha ordenado al Ministro en ésta, declarar falso lo publicado en el «Times» respecto a las concesiones peruanas con un sindicato yanqui.

Escos de elecciones

El Concejo Municipal ha nombrado de su seno las comisiones respectivas para verificar el escrutinio de las votaciones de senadores y diputados por la provincia de Pichincha. Este escrutinio se llevará a cabo de acuerdo con lo dispuesto en el reglamento respectivo.

AVISOS JUDICIALES

Se van a inscribir estas escrituras: La de venta de un terreno en Amaguaña, de Daniel Fernández a Ricardo Fernández.

—La de venta de un cuato en Amaguaña, de Ricardo Fernández a Zoila Pérez.

El Escribano, Luis D. Cevallos.

DOS PALABRAS

AL BELLO SEXO.

Señoras y señoritas: No se desesperen Uds. por motivo de su salud; no se ocupen de los llamados "achaqueos de mujeres," pues en realidad existen menos de estos achaqueos de mujeres de lo que Uds. se imaginan. Certo es que la mayoría de Uds. padecen, tarde o temprano, de dolores en la cintura y caderas, mal humor, desvelo, nerviosidad, cansancio; y muchas de Uds., de mareos, desvanecimientos y dolores de cabeza. Otras tienen dificultad para la vejiga, viéndose obligadas a vaciarla a cada momento, con frecuencia durante la noche, interrumpiendo así su descanso. Todo esto es innegable, pero, ¿que hombre se atrevería a negar que él también padece de los síntomas que arriba indicamos? y si los hombres sufren también de dichos síntomas, ¿vamos entonces a decir que ellos padecen "achaqueos de mujeres?" Esto sería ridículo. La verdad del caso es que la mayoría de los llamadas "achaqueos de mujeres" son en realidad enfermedades de los riñones y curándose los riñones serían pocos o ninguno los "achaqueos" que sufrirían. Los riñones están tan relacionados con todos los demás órganos del cuerpo, que cuando ellos están enfermos sufre todo el organismo. Señora o señorita, si es Ud. una víctima de los "achaqueos de mujeres" póngase a atender a sus riñones y en poco tiempo verá Ud. otra persona. Tome una medicina de reconocida eficacia, tome las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. Bastará que las tome Ud. por algunas semanas. Otras enfermas las han tomado ya con resultados satisfactorios. Su precio es módico. ¡Póngase a comprarlas las venden y recomiendan.

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata alemana, de primera calidad y de gran gusto artístico

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Optica

Calle Venezuela No. 77.—Quito.

